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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Manfred Mahle     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Manfred Becker     
Alexander Chatzigeorgiou     
Philipp Dörich     
Joshua Frenz     
Noah Frenz     
Patrick Frenz     
Markus Gernhardt     
Yasmine Koch     
Herbert Lengfeld     
Anja Reichow-Hansen     
Markus Sieben     
Bernd Zander     
 
 
- Schriftführung 
 
Martina Weimar     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Laura Maria Buhrow     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Semih Cavlak     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zum Thema Lärmkonzept 
 
Anträge 
 
2. Instandsetzung Wirtschaftswege (FDP) 

Vorlage: 0337/2025 
 
3. Geschwindigkeit Spielstraße (SPD) 

Vorlage: 0566/2025 
 
4. Sichere Schulwege 1 (SPD) 

Vorlage: 0568/2025 
 
5. Sichere Schulwege 2 (SPD) 

Vorlage: 0567/2025 
 
6. Prüfantrag Baumnachpflanzung (CDU) 

Vorlage: 0581/2025 
 
7. Prüfantrag Parkflächen (CDU) 

Vorlage: 0582/2025 
 
8. Standuhr Endhaltestelle Römerquelle (CDU) 

Vorlage: 0583/2025 
 
9. Schulweg Uhlerborner Straße (Grüne) 

Vorlage: 0585/2025 
 
10. Einwohnerfragestunde 
 
Anfragen 
 
11. Gutachten zum Mikroklima Peter Härtling Schule (FDP) 

Vorlage: 0258/2025 
 
12. Informationsseite für den Layenhof (SPD) 

Vorlage: 0510/2025 
 
13. Einrichtung Schulsporthalle P-H-G (SPD) 

Vorlage: 0578/2025 
 
14. Haltestellen (CDU) 

Vorlage: 0579/2025 
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15. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 15.1. Kreisverkehr Katzenberg (CDU) 

Vorlage: 0215/2025 
 15.2. Areal Lambertstraße (CDU) 

Vorlage: 1737/2024 
 15.3. Räume in der Gemeinde (FDP) 

Vorlage: 1856/2023 
 15.4. Erg. Antwort auf Zusatzfragen 
 15.5. Erg. Antwort auf Stellungnahme 
 
16. Sachstandsberichte 
 16.1. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0214/2025 Bündnis 90-Die Grünen  

Ortsbeirat Mainz-Finthen 
Vorlage: 0417/2025 

 16.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0231/2025 der GRÜNE des Ortsbeirates  
Mainz-Finthen 
Vorlage: 0523/2025 

 16.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1739/2024 CDU Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Finthen 
Vorlage: 0485/2025 

 
17. Beschlussvorlagen 
 
18. Verkehrskommission 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
20. Stadtteilmittel 
 20.1. Mitteilung über die Höhe der Stadtteil- und Repräsentationsmittel 2025 
 

 
b) nicht öffentlich 
 
21. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
22. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zum Thema Lärmkonzept 
 
Zur Berichterstattung erscheinen der Abteilungsleiter der Abteilung Umweltordnung, 
Herr Gerber und sein für das Mainzer Lärmkonzept zuständiger Mitarbeiter, Herr Korte.  
 
Herr Korte informiert anhand der Lärmkartierung über die in Mainz am stärksten betroffenen 
Bereiche, wie die Hauptverkehrsadern Saarstraße und Pariser Straße und den jeweils an den 
Autobahnen angrenzenden Wohngebieten. Pegelwerte die beim Auftreffen auf die Fassade 
gemessen wurden, geben differenziert Aufschluss darüber, wie viele Menschen in den 
betroffenen Bereichen wie stark belastet seien und dies beträfe in unterschiedlich starker 
Ausprägung etwa 121.000 Mainzer Bürger:innen, sodass über die Hälfte der Mainzer 
Bevölkerung lärmbelastet sei. Diese Erkenntnis träfe jedoch in den Großstädten im 
Allgemeinen immer zu. 
 
Speziell für Finthen und die Kurmainzstraße habe man anhand der Auswertungen keine 
Prioritäten feststellen können. Zudem habe die Temporeduzierung auf 30 km/h eine deutliche 
Lärmverminderung gebracht.   
 
Der vom Stadtrat im Oktober 2024 beschlossene Lärmaktionsplan sei auf der Homepage der 
Stadt Mainz abrufbar und alle darin beschlossenen Maßnahmen würden nun sukzessive 
umgesetzt werden. 
 
Auf Nachfragen aus den Reihen des Ortsbeirates antwortet Herr Korte wie folgt: 
 

 Außer einer Temporeduzierung würden weitere Maßnahmen wie beispielsweise 
lärmärmere Asphaltierung, Verlagerung der Fahrrinne durch Markierung von 
Fahrradstreifen, Verschwenkungen oder andere Straßenraumgestaltungen, Förderung 
ÖPNV/Radverkehr/Fußverkehr, zum Einsatz kommen. 

 Die jeweiligen Lärmbelastungen seien nach Day/Evening/Night bewertet und 
abgebildet. 

 Kein Förderprogramm für Schallschutzfenster. 

 Einfache Bepflanzung am Straßenrand schlucke keinen Lärm. 

 Für die Prüfung der Asphaltdecke sei der Straßenbetrieb im Stadtplanungsamt zuständig.  

 Die Autobahn GmbH sei bei der Erstellung des Lärmaktionsplanes beteiligt worden. 
Sofern es zu einem 6-spurigen Ausbau der Autobahn kommen würde, würden 
Lärmschutzmaßnahmen für Finthen und Gonsenheim ergriffen werden, deren 
Ausführung aber noch nicht bekannt sei. 

 
Der Vorsitzende verabschiedet die beiden Herren und bedankt sich abschließend bei 
Herrn Korte für die informative Berichterstattung.   
                                                                                                                                      



   6 

 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Instandsetzung Wirtschaftswege (FDP) 

Vorlage: 0337/2025 
 
Herr Prof. Dr. Becker begründet den Antrag und führt weiter aus, dass die Landwirte dies sehr 
begrüßen würden. 
 
In der darauffolgenden Antragsberatung wird von Seiten der SPD und den Grünen ein 
Änderungswunsch mit folgendem Wortlaut eingebracht: 
 

1. Der OBR möge beschließen, den Bauernverband Mainz-Finthen aufzufordern auf 
den Bauernverein Mainz-Finthen zuzugehen und zu bitten, eine Mängelliste mit 
Angabe der Prioritäten für die Instandsetzung bzw. Pflege der stadteigenen 
landwirtschaftlichen Wirtschaftswege in der Gemarkung Finthen zu erstellen. 

2. Der OBR möge beschließen, auf der Grundlage…. Jahre 2025-2027 zu erstellen. 
3. Die Erfassung der erforderlichen Instandsetzung sollte sich nicht auf 

Wirtschaftswege beschränken, die auch von Radfahrern genutzt werden. 
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird mehrheitlich mit einer Gegenstimme beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Geschwindigkeit Spielstraße (SPD) 

Vorlage: 0566/2025 
                                                                                                                                     
Der von Herrn Chatzigeorgiou begründete Antrag wird einstimmig in die Verkehrskommission 
überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Sichere Schulwege 1 (SPD) 

Vorlage: 0568/2025 
 
Herr Chatzigeorgiou begründet den Antrag, den es vor ein paar Jahren schon einmal gegeben 
habe. In der darauffolgenden Antragsberatung einigt man sich auf Vorschlag der Grünen auf 
nachfolgende Änderung des Antrages: 
 
Die Verwaltung wird aufgefordert, auf dem Rodeneckplatz die Geschwindigkeit auf 
15 km/h (Schrittgeschwindigkeit) zu reduzieren auf eine weitere Geschwindigkeits-
reduzierung (Schrittgeschwindigkeit) hinzuwirken.  
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird mehrheitlich mit zwei Gegenstimmen bei zwei Enthaltungen in 
die Verkehrskommission überwiesen.  
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Punkt 5 Sichere Schulwege 2 (SPD) 
Vorlage: 0567/2025 

 
Der von Frau Koch begründete Antrag wird einstimmig in die Verkehrskommission 
überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Prüfantrag Baumnachpflanzung (CDU) 

Vorlage: 0581/2025 
 
Der von Herrn Sieben begründete Antrag wird um die Flugplatzstraße ergänzt und mit dieser 
Änderung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Prüfantrag Parkflächen (CDU) 

Vorlage: 0582/2025 
 
Herr Lengfeld begründet den Antrag, dessen Sinnhaftigkeit von Teilen des Ortsbeirates im 
Hinblick auf die verschobene Planung zur neuen Ortsmitte und dem Hinweis, dass Park&Ride-
Flächen schon mehrmals im Ortsbeirat beantragt worden seien, in Frage gestellt wird.  
 
Aus Sicht der SPD könne man sich dem Antrag anschließen, wenn das Wort Tiefgaragen aus 
dem Antragstext gestrichen werde. Zur Entlastung Innerorts würde man sich auch für mehr 
Park&Ride-Flächen aussprechen. Die CDU übernimmt die Änderung und betont, dass es sich 
auch lediglich um einen Prüfantrag handele und man nach Rückmeldung aus der Verwaltung 
dann weiterschauen könne.   
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird mit vier Gegenstimmen bei zwei Enthaltungen mehrheitlich 
beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Standuhr Endhaltestelle Römerquelle (CDU) 

Vorlage: 0583/2025 
 
Der von Herrn Lengfeld begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Schulweg Uhlerborner Straße (Grüne) 

Vorlage: 0585/2025 
 
Herr Dörich begründet den Antrag. 
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Auf Wunsch der CDU wird dieser wie folgt geändert: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, Maßnahmen vorzuschlagen und umzusetzen, um die 
Schulwegesicherheit auf der Uhlerbornstraße, insbesondere zwischen Kirchgasse und dem 
Friedhofparkplatz, zu erhöhen.  
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird mit einer Gegenstimme mehrheitlich in die Verkehrskommission 
überwiesen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Werum informiert über zwei frisch geschotterte Wirtschaftswege und der Vorsitzende 
ergänzt, dass dies über den Bauernverein mit einem Zuschuss des Vereins Schöneres Finthen 
realisiert werden konnte.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 11 Gutachten zum Mikroklima Peter Härtling Schule (FDP) 

Vorlage: 0258/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen. 
 
Frau Reichow-Hansen weist darauf hin, dass die Erstellung dieses Gutachtens im Ortsbeirat 
beantragt und auch beschlossen worden sei.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Informationsseite für den Layenhof (SPD) 

Vorlage: 0510/2025 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 02.04.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Einrichtung Schulsporthalle P-H-G (SPD) 

Vorlage: 0578/2025 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 14 Haltestellen (CDU) 

Vorlage: 0579/2025 
 
Nach Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 08.04.2025 moniert Herr Lengfeld 
die Aussage zur illegalen Müllentsorgung unter Punkt 5. Dies könne kein Argument gegen 
Mülleimer sein, da auch ohne vorhandenen Mülleimer illegale Müllentsorgung an Haltestellen 
vorkomme.  
 
Herr Sieben bittet die Verwaltung um Mitteilung des Grundes für die Entfernung des 
Mülleimers an der Haltestelle Markthalle/Penny-Markt.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Kreisverkehr Katzenberg (CDU) 

Vorlage: 0215/2025 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 18.03.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.2 Areal Lambertstraße (CDU) 

Vorlage: 1737/2024 
 
Die Verwaltung wird erneut gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.3 Räume in der Gemeinde (FDP) 

Vorlage: 1856/2023 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 08.04.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 15.4 Erg. Antwort auf Zusatzfragen 

hier: Anfrage der SPD zu Planungswerkstatt Peter-Härtling-Schule, 
Vorlage 1454/2024 

 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates III vom 03.02.2025.  
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Punkt 15.5 Erg. Antwort auf Stellungnahme 
hier: Anfrage der SPD zu (Neue) Bushaltestelle Layenhof, Vorlage 
1410/2024 

 
Nach Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 03.04.2025 bedankt 
sich Herr Chatzigeorgiou sehr herzlich für diese erfreuliche Rückmeldung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0214/2025 Bündnis 90-Die Grünen 

Ortsbeirat Mainz-Finthen 
hier: Fahrradständer Layenhof vor Gebäude 5856 
Vorlage: 0417/2025 

 
Nach Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates I vom 18.03.2025 teilt Frau 
Reichow-Hansen mit, in 100 m Entfernung vor dem Gebäude 5876 keinen Fahrradständer 
gefunden zu haben und bittet nach wie vor um Installation vor dem Gebäude 5856.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0231/2025 der GRÜNE des Ortsbeirates 

Mainz-Finthen 
hier: Tempo 30 Flugplatzstraße 
Vorlage: 0523/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 28.03.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1739/2024 CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Finthen 
hier: Prüfantrag Nacht-Verbindung „Markthalle-Römerquelle“ 
Vorlage: 0485/2025 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 25.03.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Beschlussvorlagen 
 
Keine Beschlussvorlagen  
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Punkt 18 Verkehrskommission 
 
Die Anträge unter den Tagesordnungspunkten 3, 4, 5 und 9 aus der heutigen Sitzung werden 
zusammen mit der Vorlage 1736/2024 (Sicherheitskonzept der Freien Waldorfschule) zur 
weiteren Beratung in die örtliche Verkehrskommission überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert über das Pausieren der Zukunftswerkstätten wegen der 
Haushaltsbeanstandung durch die ADD, was leider auch die Planungen zur neuen Ortsmitte 
betreffen und bis auf Weiteres verschieben. 
 
Die Information über anstehende Baumaßnahmen der Mainzer Netze für 2025 gibt der 
Vorsitzende dem Gremium zur Kenntnis.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende wird einen Vorschlag zur Verteilung der Stadtteilmittel erarbeiten und bittet 
die Ortsbeiratsmitglieder sich dazu ebenfalls Gedanken zu machen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 20.1 Mitteilung über die Höhe der Stadtteil- und Repräsentationsmittel 

2025 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Hauptamtes vom 11.02.2025.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Manfred Mahle gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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